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Mesdames et messieurs les représentants des autorités politiques et des associations, Chers 
membres et amis de Broye Source de Vie,  
 
2024 est désormais derrière nous et il est temps de tirer le bilan pour le quinzième exercice 
de Broye Source de Vie. 15 ans que des personnes se sont réunies pour s’unir, partager leur 
passion et leurs valeurs pour la protection de notre belle rivière et de notre région. Au-delà 
de cette initiative de belles amitiés se sont créées en rapprochant toutes ces personnes.  
 
Au sein du comité, c’est 14 personnes qui ont œuvré ou sont toujours actives (Eric, Louly, Jean 
Michel, André, Gilbert, Marie, Remy, Marc, Alex, Antoine, Sébastien, Aimé, Philippe et moi-même). Il faut 
également rajouter à ce chiffre, toutes les personnes qui ont été actives ou le sont encore 
dans les différentes commissions comme celles de l’irrigation agricole, du sponsoring et 
marketing ainsi que la commission manifestation.  
 
En 15 ans, l’association est passée d’une trentaine de membres à 473 adhérents dont les 
membres familles, les communes, entreprises et membre individuel. On se rapproche donc 
plutôt de 600 membres. Elle compte également un poste de travail rémunéré depuis 2023.  
 
C’est également de grands projets de revitalisation qui ont vu le jour, sur certains secteurs, 
la Broye et ses affluents retrouvent une partie de leur dynamique naturelle d’entant. Au fil 
des années, l’association a également persévéré pour sensibiliser petits et grands à notre 
belle région, sa biodiversité et ses rivières. J’ose espérer, que pour les prochaines 15 années 
de Broye Source de Vie, le combat sera moins compliqué et que les projets pleuvront.  
 
L’année 2024 a, comme les précédentes années, été bien remplie tant en projets, en 
activités et manifestations ainsi qu’en élaboration de conventions. Pour la première fois, 
Broye Source de Vie a constitué une convention avec la Direction Générale de 
l’Environnement division Eau pour entreprendre l’aménagement de 4 tronçons de 500 
mètres de la Broye pour augmenter la biodiversité terrestre et aquatique, ainsi que pour 
dynamiser les écoulements des eaux. Une seconde convention a été établie avec la 
commune de Payerne afin de saluer leur effort de revitalisation et de les encourager à 
continuer d’améliorer les conditions de la Broye à Payerne.  
 
Cela fait 2 ans maintenant que la Fondation HansWilsdorf soutien Broye Source de Vie et 
cela nous a permis de maintenir le poste de travail que nous avons mis en place en 2023 
ainsi que de poursuivre les élans de revitalisation et de sensibilisation.  
 
L’association a continué à participer à différents événements, dont la projection du film 
« Rivière » et le débat qui en a suivi, une sortie avec la SVSN, la société vaudoise des sciences 
naturelles qui est venue se promener au bord de la Broye, aux différentes inaugurations des 
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projets de revitalisation, la participation à la Plateforme Nature Vaudoise, le soutien au 
festival du film vert et nos différentes activités habituelles comme le passeport vacances, les 
sorties castor et la fête de la nature.  
 
Nous avons également lancé notre premier podcast, qui est disponible sur notre site 
internet. 
 
Nos finances sont toujours saines et se portent toujours bien. Notre caissier Alexandre 
Giraldi va vous les commenter en détail après mon rapport. Nous sommes désormais 
accompagnés par un fiduciaire pour nous appuyer dans certaines tâches. Je profite de 
féliciter Alexandre qui reste fidèle à son poste et bravo pour la qualité de son travail.   
Merci à vous pour le paiement de vos cotisations et pour votre fidélité ! Des remerciements 
s’imposent également auprès des différents donateurs, sponsors qui nous soutiennent dans 
la réalisation de nos objectifs.  
 
Le nombre de membre au sein de l’association reste stable et relativement élevé.  
 
Il est temps maintenant de parler de 2025, de se tourner et de regarder l’avenir. En 2025, 
nous allons à nouveau participer au comptoir Broyard, à la fête de la nature, aux passeports 
vacances. Un nouveau projet d’amélioration de la Broye devrait voir le jour et les travaux de 
la Petite-Glâne seront presque terminés. Une nouvelle convention devrait être signée pour 
l’obtention de sponsoring supplémentaires. Un nouveau site internet, tout beau, tout neuf 
va bientôt être mis en ligne. Bref, vous l’aurez compris, on ne va pas chaumer ! D’ailleurs.. 
comme les années précédentes… 
 
C’est avec une grande passion et un fort dévouement que j’ai pris la tâche de la présidence 
en 2019 après 3 ans en tant que membre suppléante du comité. Durant mes 6 années de 
présidence, de grands changements ont eu lieu, notamment grâce au soutien de la 
fondation HW qui nous a permis de nous agrandir en engageant une personne, de 
réorganiser nos tâches respectives et d’augmenter notre champ d’action. Des projets déjà 
bien avancés et des nouveaux ont vu le jour. Notre persévérance dans la communication et 
la sensibilisation a permis de véhiculer notre message et nos valeurs.  
 
J’ai adoré participer au maintien et au développement de cette association. Ce rôle m’a 
permis d’apprendre de nombreuses choses tant au nouveau personnel que sur le point 
professionnel. Mais il est temps pour moi de passer le flambeau et transmettre les 
commandes de l’association à un nouveau ou nouvelle président / présidente rempli 
d’énergie.  
 
Je souhaite remercier particulièrement tout le comité pour sa bienveillance, son soutien, 
son professionnalisme. C’était une magnifique expérience, riche en découvertes et en 
amitiés. Bravo à eux pour leur travail et leur dévouement. 
 
Je vais continuer sur la lancée des remerciements.  
 
Merci à la fondation HansWilsdorf qui poursuit son soutien et croit en nos objectifs et 
valeurs ! Merci au canton de Vaud, via le voyer des eaux pour la très bonne collaboration et 
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ce depuis de nombreuses années. Merci à lui d’accélérer le processus d’amélioration de la 
Broye.  
Je remercie également toutes les personnes, qui de loin ou de près, œuvre pour Broye 
Source de Vie et pour notre région, aux membres, aux sponsors, canton et communes.  
 
Et pour terminer, un merci particulier à ma famille, ma fille Elisa qui me pousse à agir encore 
plus pour notre nature et notre biodiversité, et merci à toi Julien, qui partage toutes mes 
passions et m’accompagne dans toutes mes idées.  
 
Merci pour votre attention,  
 
 Pour Broye Source de vie  
 
 
   
 


